



太陽の子

さいたま市立常盤小学校だより
令和6年3月号（第13号）
令和6年3月1日発行

【学校教育目標】

心身ともに健康で 思いやりの心もち 主体的に学ぶ常盤っ子の育成

喜んで登校 満足して下校

【めざす児童像】

- よく考える子
- 思いやりのある子
- たくましい子
- かかわりあいを大切にする子

『旅立ちの日に』

校長 三島 公夫

3階の音楽室から、卒業式に向けて6年生が練習する『旅立ちの日に』の歌声が聞こえてきます。毎年この曲が流れる頃になると、冬は去って窓の外が春の日差しで明るくなっていることに気が付きます。

先月、『旅立ちの日に』の作曲者 高橋（旧姓 坂本）浩美 先生のお話を聞く機会がありました。『旅立ちの日に』は、高橋先生が当時お勤めだった秩父市立影森中学校の小嶋 登 校長先生が作詞し、高橋先生がメロディーをつけて生まれた曲です。

ある朝、小嶋校長先生から詩を受け取った高橋先生は、それを抱きかかえるようにして音楽室へ向かいました。そしてわずか15分後、この曲はでき上がったそうです。メロディーが最初に浮かんだところは、♪勇気を翼にこめて希望の風に乗り このひろい大空に夢をたくして♪の部分だったとか。高橋先生は「まるで天から降りてきたメロディーだった」と振り返っています。講話の中で、高橋先生ご自身による『旅立ちの日に』のピアノの弾き語りが私の心の奥深くまで沁み込んできて、涙が止まりませんでした。

今年も卒業生を送る季節がやってきました。別れは辛いことですが、羽ばたくという意味ではうれしくもあります。卒業生には、どんなに辛くて苦しいことがあっても、“勇気を翼にこめて、広い大空に夢をたくして”羽ばたいてほしいと思います。そんな羽ばたく卒業生に、最後に一言。皆さんには、ぜひ「よくできた人」になってほしいと願っています。似たような言葉に「よくできる人」という言葉があります。たった一文字違いですが、意味はかなり違ってきます。「よくできる」は、「算数がよくできる」などのように、点数や成績がいいという意味で使われます。それに対して「よくできた人」は、人柄を褒める言葉です。

「よくできた人」とはどんな人なのでしょう？ 私自身が「できた人」たり得ていないので明快に示すことはできませんが、多分、周囲の人から信頼されている、尊敬されている、冷静に判断できる、心配りができる、人格者である、などの褒め言葉が当てはまるのでしょうか。これからは「VUCAの時代」と言って、将来の予測が困難な時代になっていきます。何が正解なのか分からない世の中になっていきます。おそらく「よくできる」を測る物差しも、変わっていくと考えていいでしょう。そのような中でも変わらず大切にされるのが「よくできた人」だと思います。では、「よくできた人」を目指すにはどうしたらよいのか？ 私のオススメは、昨年4月の第1学期の始業式でお話した、①本気で勉強する、②昨日の自分を超越する、③自分の幸せを大切にする、それと同じくらいに周囲の幸せも大切にする、の3つです。日本や世界が「よくできた人」を目指す人であふれる世の中であることを願ってやみません。

常盤小学校のソメイヨシノが開花しました。今年も春が悠々たる歩みでやって来ています。今年度も一年間お読みいただきありがとうございました。保護者の皆さま、地域の方々からいただいたご理解とご協力、温かいお言葉に深謝申し上げます。